

## **ANALISIS DE LOS PROYECTOS A Y B**

Para una mejor comprensión presento de manera separada ambos casos:

### **CASO "A"**

#### **BREVE DESCRIPCION**

PROYECTO: Acopio, transformación y comercialización de cereales en la región El Cañadón, Municipio la Cordillera.

El proyecto está orientado a contribuir la mejora de los ingresos económicos familiares de productores de cereales de esta región, en el mismo va apuntando claramente el problema que sería la "inestabilidad o falta de mercado seguro" para estos productos además de los precios bajos, con el proyecto se plantea contar con un mercado seguro, desarrollar las tecnologías apropiadas, generar un valor agregado a los productos, disponer de logística para la distribución de cereales, incrementar la rentabilidad y el desarrollo de un complejo productivo de cereales y los más importante que sus autoridades ven con mucha prioridad.

#### **ANALISIS Y CONCLUSIONES**

Entrando al contexto puedo sospechar que en el proyecto no enfatiza el contexto que se implementara el proyecto, ya que no menciona en que contexto nos encontramos para ejecutar este proyecto.

Su diagnóstico que nos detalla en el documento es muy general y no precisas la realidad actual en cuanto a los rendimientos, oferta, demanda, precios y otros elementos claves para la formulación de los proyectos.

También se puede llegar a deducir que a este proyecto falta incorporar el tiempo de ejecución del proyecto o cronograma de actividades, además la incorporación de las actividades a desarrollar para alcanzar los resultados, y clarificar el logro de las metas en el tiempo, es fundamental adicionar el presupuesto o el costo por cada indicador.

Aunque la definición de los objetivos, los resultados, los indicadores están adecuadamente definidas.

#### **RECOMENDACIONES**

Para que el proyecto tenga la sostenibilidad debe incorporar el fortalecimiento a las cooperativas agropecuarias ya que son elementos importantes en el proyecto.

Los indicadores no solo deben apuntar a satisfacer el mercado o pensar solo en la comercialización sino que debe también enfatizar el tema de la seguridad y la soberanía alimentaria de estas familias productores de cereales.

Debe incorporar las actividades que se requiere realizar para alcanzar con satisfacción los resultados del proyecto.

También debe incorporar el costo por indicador a alcanzar además de la duración del proyecto.

## **CASO "B"**

PROYECTO: Incremento de la disponibilidad de alimentos y del ingreso en la Comunidad Tres Cruces, Municipio Aguas Claras.

### **BREVE DESCRIPCION**

Los principales problemas que se busca solucionar son: alta incidencia de la pobreza, bajos índices de desarrollo humano, bajos ingresos económicos, baja productividad del sistema agropecuario, deterioro de las bases productivas y baja disponibilidad de alimentos que tiene la población, a pesar que también tiene un potencial favorable para el proyecto así como el espacio, ambiental, agronómico, organizativo y la voluntad de trabajar por parte de los beneficiarios además de sus autoridades competentes que ven con mucha prioridad solucionar estos problemas.

A causa de estos problemas existen efectos negativos que se plantea solucionar con el mencionado proyecto como la alta incidencia de enfermedades, desnutrición, escases de alimentos y otros.

### **ANALISIS Y CONCLUSIONES**

A la apreciación de este proyecto según la lectura realizada esta diseñado en un contexto muy general que no precisa de manera clara las metas que se quiere lograr con el proyecto, se puede asimilar con todos los antecedentes del proyecto a un programa o plan que en su interior habrían varios proyectos para ser más preciso en el logro de las metas.

Su diagnóstico también no es preciso con relación a este proyecto, ya que si se tiene un buen diagnóstico de la realidad donde se quiere implementar el proyecto, pueden inclusive surgir varios proyectos porque el diagnostico no es una línea de base.

Hasta el título del proyecto es muy general además no es preciso.

Como tiene un diseño general carece de precisar la duración del proyecto, indicadores concretos que se quiere lograr con el proyecto, el presupuesto general y el costo por componente, por otro lado la formulación del objetivo es incorrecto se parece a un indicador.

Por otro lado no incorpora los componentes de fortalecimiento a la organización de productores, participación de las mujeres, ya que son elementales para lograr la sostenibilidad del proyecto además de los componentes de infraestructuras para almacenamiento de sus productos y entre otros.

### **RECOMENDACIONES**

Definir los objetivos bien o que se utilicen de manera correcta lo verbos, que vayan en sentido de mejorar los índices de pobreza de las comunidades indicadas.

Se debe realizar un buen diagnóstico de la realidad en que nos encontramos para que los indicadores del proyecto sean bastante claro, para la implementación de dicho proyecto.

Además debemos identificar en qué contexto nos encontramos para la formulación del proyecto.

Se debe incorporar los componentes de fortalecimiento a la organización de productores, participación de las mujeres, ya que es elemental para lograr la sostenibilidad del proyecto además de los componentes de infraestructuras para almacenamiento de sus productos y entre otros.

Debe incorporar también el presupuesto, duración del proyecto y las actividades que se debe desarrollar para lograr los resultados.

Se recomienda además de realizar un análisis adecuado del diagnóstico con instrumentos adecuados de planificación.

Atte. Juan Carlos Villca Mamani

PARTICIPANTE DEL CURSO